



学校だより

きらめく！なかつ子

令和5年度
6月号（6/15発行）

さつま町立中津川小学校

雨にも負けず……

校長 田代 正広

梅雨を迎え、降りしきる雨の中で紫陽花（あじさい）がきれいに咲いています。田植えの終わった田んぼも日々増えています。雨に負けないで、「実りの秋」に向けてたくましく育っていかうとしている小さな稲は、雨にしずんだ心を励ましてくれます。

『雨が降れば傘をさそう。……。』この言葉は、松下幸之助さんのよく知られた言葉の一つですが、この言葉には、「雨が降ったら、傘をさすように問題が起きた時には、しっかりと対応することが大切であり、発生しそうな問題を予測し、準備をしっかりとしないといけない」ということと、「雨が降ると傘をさすように、当たり前のことを当たり前にしなさい。」という思いが込められているそうです。

さて、本校では、徒歩通学をお願いしていますが、1学期も後半に入った今、徒歩で通学している児童の姿から、徒歩通学の意味を改めて考えてみました。

徒歩通学は、児童の危険をさける能力を育てる方法の一つでもあるということです。危険を予測してよける方法は、体験を通して身に付くものです。身体で覚えるためには、何回も何回も繰り返す必要があります。児童が毎日何事もなく登校し、下校するという事は、小さな危険を予測し、うまくよけているという結果でもあります。

例えば、道路を渡ることを考えてみましょう。横断歩道をどれくらいのタイミングで渡ればよいか、道路を安全に渡るためには車のスピードと自分の歩くスピードを調整しなければなりません。日々成長し、身体も変化している生徒にとって、自分の動きの調整も日々変化させなければならぬのです。このように考えると、徒歩による通学がいかに大切か、一日も無駄にはできないということが分かります。

毎日の徒歩通学を通して、児童は自分の命を守るという危険をよける能力を身に付けているのです。雨の日、北風の冷たい日、ランドセルと補助バックを背負い登校していく児童の姿は愛おしく、可哀相だと感じられるかもしれませんが、いつかは自分の力で生きていかなければならぬ児童のことを考えると、これも大切な日々の学習の一つなのです。

また、徒歩通学を行うことで、季節に即した健康管理ができるようになるということです。暑い時には直射日光を避け薄着で、寒い時には身体が冷えないような工夫をする。四季を通して気温の変化を身体で感じたことがなければ、なかなか対応できないことです。年間を通して徒歩通学を行うことで、児童は季節の変化と衣服の調節の大切さを学んでいるのです。このことは、季節の変化と自分の身体について知ることであり、児童が健康な生活を営む上での大切な基礎になると考えています。毎日毎日の小さな体験の積み重ねが、『生きる力』を育てているのです。

この他にも徒歩で通学することで、友達や生徒たちの安全を確保して下さる地域の方々（スクールガードの皆さん）との関わり、自然とのふれ合いや新たな発見など多くのメリットをあげることができます。

毎日の通学を通して、中津川小の児童は豊かな自然に囲まれ美しい四季のある故郷と人情豊かな風土を肌で感じ、そこに育っていることの素晴らしさを実感できるのではないかと思います。

中津川小学校児童の健やかな成長のために、徒歩通学への御理解・御協力をお願い申し上げます。

ドシャ降りの日
「送り迎えはいらない」
と娘が言う
さびしくもあり
うれしくもある

3小合同交流学習会【5月30日】

本校は、令和6年度に隣接する永野小、求名小と学校再編され、新設校として開校することが決まっています。そこで、3小の子どもたちが、同級生としてスムーズに学校生活を送ることができるよう、本年度は交流学習会を行うことになりました。初めての試みなので、今回はオンラインで行いました。子どもたちもですが、先生方も画面に釘付けです。時間が経つにつれて、元気な声が多く聞かれたのでよかったです。

1学期はオンラインでの交流学習となりましたが、2学期以降は、それぞれの学校での対面型の交流学習を計画しています。子どもたちにとって、新鮮な一日になりました。



輝け！なかつ子

5・6月の学校活動紹介

PTA愛校作業【5月21日】



天候にも恵まれ、愛校作業を実施することができました。今回お手伝いいただきました尾原公民会の皆様には、下校庭やプールの草払いを実施していただきました。保護者の皆様には、子どもたちと一緒にプール清掃や校舎周りの側溝の清掃を行っていただきました。プール開きや梅雨を前に、学校の環境が整いましたことに感謝いたします。ありがとうございました。

プール開き【5月29日】



子どもたちに、「夏と言えば？」と問いかけますと、多くの子どもたちが「海」や「プール」という言葉を連想するようです。今年も水泳の季節がやってきました。子どもたちも、早く水に入りたいと張り切っています。代表児童が、自分の記録へ向けて頑張りたいことと安全に気を付けたいと発表しました。去年の自分の記録や歴代チャンピオンの記録に打ち勝とうとどの子どもも目を輝かせています。

不審者対応訓練【6月5日】



不審者と遭遇した設定で、不審者対応の訓練を行いました。校内の不審者対応では、放送の合図を聞いて、高学年が低学年を誘導しながら、校庭に避難することができました。

子ども110番の家へのかけこみ訓練では、学校前の段ストアの段公二様に御協力をいただき、その時の様子や不審者の特徴を伝えることができました。

学校安全のためお世話になっている皆様 (SG：スクールガード)

今寺	東脇	清伸	光治	さん	SG	代表
米森	脇聖	司夫	さん	SG	区公民館長	
宮脇	久夫	さん	さん	SG	郵便局長	
諏訪	正美	さん	さん	SG	弓之尾	
白石	石光	さん	さん	SG	弓之尾	
富森	丸栄	さん	さん	SG	弓之尾	
福丸	勝利	さん	さん	SG	尾原	
段俊	文	さん	さん	SG	尾原	
柳田	周作	さん	さん		110番の家	
宮脇	純治	さん	さん		110番の家	
段公	二	さん	さん		110番の家	
尾付野	商店	さん	さん		110番の家	
小牟田	博文	さん	さん		町SGリーダー	

31	30	29	28	27	26	25	24	23	22	21	20	19	18	17	16	15	14	13	12	11	10	9	8	7	6	5	4	3	2	1	七月の行事予定					
月	日	土	金	木	水	火	月	日	土	金	木	水	火	月	日	土	金	木	水	火	月	日	土	金	木	水	火	月	日	土						
	週休日	週休日	教育相談⑤	教育相談④	教育相談③	教育相談②	教育相談①	週休日	週休日	夏期休業(8/31)	終業式		●海の日	PTA親子ふれ合いレクリエーション	週休日「さつまの日」(家庭の日)	週休日「さつまの日」(青少年育成の日)	放課後水泳練習(五・六年)	放課後水泳練習(五・六年)	放課後水泳練習(五・六年)	放課後水泳練習(五・六年)	放課後水泳練習(五・六年)	週休日	わら草履作り教室	水泳大会予備日	プール掃除(五・六年)	心肺蘇生法講習会 家庭教育学級	校内水泳大会 学級PTA		家庭学習強化週間	週休日	週休日					